

Operación Albania:

Condena a cadena perpetua para el general ex director de la CNI

Las mayores penas dictadas por el ministro Hugo Dolmestch fueron para el general Hugo Salas Wenzel y Alvaro Corbalán.

CAROLINA VALENZUELA

A pocos meses de que se cumplan 18 años desde que tuvo lugar la "Operación Albania", en la cual murieron 12 miembros del Frente Manuel Rodríguez, el ministro en visita Hugo Dolmestch dictó las primeras condenas contra 15 de los 26 procesados pertenecientes a la ex CNI.

La mayor pena recayó contra su ex director, Hugo Salas Wenzel, quien fue sentenciado a cadena perpetua como autor del ho-

rante el proceso se logró establecer que Salas fue responsable directo del hecho, por ser quien dio la orden de efectuar el operativo, que también se conoce como "matanza de Corpus Christi". No obstante, reconoció que el ex jefe de la CNI fue el único que no confesó su participación.

La acción tuvo lugar en tres lugares distintos de Santiago los días 15 y 16 de junio de 1987, y en ella perdieron la vida los militantes del FPMR, Recaredo Valenzuela Pohorecky, Patricio Acosta

lo, Hernán Rivera Silva, Ricardo Silva Soto, Manuel Calderón y José Valenzuela Levy.

En su sentencia, de casi 300 páginas, el ministro fijó una condena de 15 años y un día de presidio al mayor (r) Álvaro Corbalán Castilla, como coautor de los doce homicidios.

La tercera pena más alta afectó al comandante de Carabineros (r) Iván Quiroz, quien recibió 10 años y un día como coautor de siete homicidios calificados.

En breves declaraciones, Dolmestch dijo que el ministro "está consciente del desencanto que existe entre un sector del partido con la gestión económica-social del Gobierno —lo que se evidenció en algunos congresos que no lo aplaudieron cuando ingresó al poder—".

Consciente del desencanto que existe entre un sector del partido con la gestión económica-social del Gobierno —lo que se evidenció en algunos congresos que no lo aplaudieron cuando ingresó al poder—".

ficación jurídica que yo estimo que también es adecuada".

De los 26 procesados, un total de 11 resultaron absueltos luego de que el magistrado determinara que no tuvieron responsabilidad directa en los crímenes. Entre ellos figuran los ex uniformados Krantz Bauer, Jorge Vargas Bories, y Luis Acevedo, quienes figuraban como coautores y cómplices de parte de los homicidios, lo que provocó gran molestia en los familiares.

Indemnización

El ministro acogió las demandas presentadas por los querrelados para reemplazar al actual socialista se barajaban nombres como vicepresidentes. Ricardo Núñez y otras figuras de Camillo Escalona, el senador va se mencionaban los nombres que querían incorporarse a la directiva. Aunque ellos aseguran no

Nombres

no son miembros del central. En tanto, los opositores a la posición de Martner señalaban estar dispuestos a acceder que siga al frente del PS siempre y cuando acepte fortalecer o integrar la mesa con dirigentes que

razón para que no lo resolvamos bien el 2005 y lo vamos a hacer. Lo importante es que vamos a tener el liderazgo indispensable que toma la posta y nos invite a continuar como lo hemos hecho hasta ahora", dijo. Especial hincapié hizo Lagos en que uno de sus mayores logros será tener una mujer como sucesora en la Moneda. "Que dos de las nuestras, una de ellas va a ser la próxima Presidenta de Chile y estoy convencido de eso, esto es lo importante y allí hay

les dijo el mandatario, tras lo cual hizo una extensa reseña de logros como el seguro de desempleo, la reforma de salud, la reducción de la jornada laboral y la ley de divorcio, entre otras. Bien recibidos por la audiencia resultaron las menciones a su negativa a apoyar la invasión de Irak en la ONU y el Informe de la Comisión Valech. Lagos hizo especial hincapié en la continuidad de la Concertación, señalando que esta le ha dado gobernabilidad al país y

c.s.

afirmo el gobernante en congreso del PS.